



Die Herreninsel – seit 75 Jahren ein Verfassungsort

Beitrag

Etwas Besonderes gelang dem Verein – Vereinigung der Freunde von Herrenchiemsee – anlässlich seiner Jahresmitgliederversammlung in der Schlosswirtschaft auf der Herreninsel: auf den Tag genau 70 Jahre nach dem Volksaufstand des deutschen Ostens am 17. Juni versammelten sich die Heimat- und Geschichts-Bewussten zu ihrer jährlichen Zusammenkunft und luden hierzu als Gast-Referentin eine profunde Kennerin der bayerischen und bundesdeutschen Geschichte ein. –

Keine Geringere als Ursula Münch als Professorin für Politikwissenschaft an der Universität der Bundeswehr München sowie Direktorin der Akademie für Politische Bildung in Tutzing am Starnberger See erläuterte in ihrem Vortrag das Thema – 75 Jahre Verfassungskonvent von Herrenchiemsee – warum dieser den Deutschen Bundesstaat bis heute prägt. Die Referentin begann ihre Ausführungen (nach einem Besuch des wiedereröffneten Inseldomes) mit der Information, dass die Idee der damaligen Zusammenkunft vom Hessischen Ministerpräsidenten Christian Stock ausging. Die Wahl der Herreninsel als Tagungsort war wohl auch damit verbunden, dass eine traditionelle Klosterinsel nicht nur für notwendige Abgeschiedenheit, sondern auch für Erinnerung und Mahnung dienlich ist. Die auf Herrenchiemsee beratenen und vorgeschlagenen Ergebnisse waren Grundlage für die Aufmerksamkeit im Parlamentarischen Rat von Bonn und die bayerischen Maximal-Forderungen – so die Referentin – fanden sich in Zugeständnis-Lösungen wieder. Letztlich kam es zum Ergebnis, dass Bund und Länder sowie Bundestag und Bundesrat nach den schwierigen Kriegswirren zu neuen, bis heute beständigen Aufgabenverteilungen kamen. – Nicht alles zu Vorteilen, aber keineswegs generell zu Nachteilen – so Frau Prof. Dr. Ursula Münch zusammenfassend. Abschließend informierte Vorsitzender Friedrich von Daumiller, dass das Verfassungsmuseum nach einigen Erneuerungen voraussichtlich ab 20. August wieder geöffnet haben wird und dass sich eine Mitgliedschaft beim Verein – Freunde von Herrenchiemsee – bei einem Jahresbeitrag von 20 Euro für jeden Heimat- und Kultur-Interessierten lohnt.

Fotos: HÄtzelsperger â?? EindrÄ¼cke vom Vortrag von Frau Prof. Dr. Ursula MÄ¼nch auf Herrenchiemsee 1. Dr. von Daumiller bedankt sich bei der Referentin mit Blumen aus der GÄ¼rtnerie von HerrenchiemseeÄ 2. Prof. MÄ¼nch bei ihrem Vortrag.







Ä

Für ein gutes, erfülltes Leben bis ins hohe Alter.

TAGESPFLEGE Fröschenthal

Jetzt
Probetag
vereinbaren!

vivita.de

VIVITA
AMBULANT

Rauwöhrstr.18a 83115 Neubeuern
☎ 0 80 35/968 42 90

Kategorie

1. Leitartikel

Schlagworte

1. Bayern
2. Chiemgau
3. Chiemsee
4. Herreninsel
5. MÄ¼nchen-Oberbayern
6. Prien
7. Verfassung